

Pág.: 6 Cm2: 823,9 Fecha: 09-06-2024 126.654 Tiraje: Medio: El Mercurio Lectoría: 320.543 El Mercurio - Cuerpo C Favorabilidad: Supl.: No Definida

Noticia general

Título: Fallece Luis Cordero Barrera, fundador de la UDI y presidente de la U. San Sebastián

A los 72 años, a causa de un cáncer que se agudizó en los últimos meses:

Fallece Luis Cordero Barrera, fundador de la UDI y presidente de la U. San Śebastián

Íntimo colaborador de Jaime Guzmán, fue un hombre clave dentro del gremialismo y recordado por su trabajo en sectores vulnerables.

A los 72 años falleció ayer Luis Cordero A los Zanos fallecio ayer Luis Cordero Barrera, quien fuera uno de los hombres clave en la fundación de la Unión Demó-crata Independiente (UDI) en la década del 80 y que actualmente se desempeña-ba como presidente del directorio de la U

ba como presidente del directorio de la U. San Sebastián. Su muerte se produjo a raíz de un cáncer que le fue detectado en 2023 y que se agudizó en los últimos meses. Intimo colaborador y amigo de Jaime Guzmán, "Lucho", como era conocido entre sus cercanos, tuvo un rol preponderante en los primeros años del partido junto a otras figuras como Andrés Chadwick y Pablo Longueira, aunque siempre optó por un bajo perfil. De acuerdo con lo que relató el propio Cordero a la Revista Capital a principios de los 2000, su relación con Guzmán se remonta a su espoca escolar,

mán se remonta a su época escolar, quien lo "deslumbró" en una de sus

Sería el principio de una profunda amistad, que se forjó en 1970, cuando estudiaba en el Instituto Pedagógico y estudiada en el instituto l'ecalogoico y apoyaba la campaña presidencial de Jorge Alessandri. Fue ese año cuando el líder gremialista y su padre lo conven-cieron de irse a estudiar Derecho en la Universidad Católica.

"Sin Jaime no hubiese existido la polí-tica en mi vida, porque nunca estuvo en mis planes", admitió Cordero al diario La Nación en 2002.

La Nación en 2002. Aunque no terminó la carrera, pues su padre falleció inesperadamente y de-bió dedicarse a su empresa de muebles para mantener a la familia, se convirtió en un hombre de confianza de Guzmán y lo llamó cuando el asesinado senador

decidió fundar la UDI en 1983. Cordero recibió el encargo de redactar la declaración de principios del partido, la que habría revisado "hasta la última co-

que habría revisado "hasta la última co-ma" mientras recorría la oficina de dirigen-tes como Jovino Novoa y Andrés Chad-wick tomando apuntes de sus propuestas. Luego, quedó a cargo de crear el De-partamento Poblacional del partido, que le daría un sello a la nueva tienda por su acercamiento a los sectores más vulnerables. Así lo recuerda Pablo Lon-queira, quien quenta que "para laime. gueira, quien cuenta que "para Jaime, Lucho y para mí, era la opción por los pobres de los católicos. Trabajamos sie-te años juntos".



Cordero junto a Guzmán en las elecciones parlamentarias de 1989

🏓 Pesar en la UDI por el fallecimiento de Luis Cordero, uno de nuestros fundadores, y gratitud por su persistente impulso a las ideas que le han hecho bien a

JAVIER MACAYA PRESIDENTE DE LA UDI

Agrega que "miles de profesionales de familias sencillas y humildes de nuestra clase media y también de sectores muy populares le deben a Luis Cordero tener a su primer profesional".

Asimismo, tuvo cercanía con Augusto Pinochet durante el régimen militar y se le considera uno de los principales consejeros a la hora de designar alcaldes de la colectividad.

Renuncia al partido

Con el retorno a la democracia com-pitió sin éxito por un cupo en la Cámara de Diputados en 1989 y, aunque fue ale-jándose paulatinamente de la primera línea política, mantuvo por muchos años una influencia importante al inte-

56 Fue una persona con una profunda fe, muy comprometido y sólido en los principios y valores cristianos; además, con una vocación de servicio y compromiso con el país como pocos han tenido".

ANDRÉS CHADWICK EXMINISTRO Y EXSENADOR

rior de la tienda gremialista.

Sin embargo, en 2008 renunció al partido entonces comandando por Heranín Larraín, pues sentía, según señaló en la prensa de la época, que se había alejado de sus principios rectores.

El punto de quiebre habría sido la elección municipal de 2008, en donde la UDI decidió apoyar la reelección de Francisco de la Maza en Las Condes, mientras Cordero impulsaba la candidatura de Ernesto Silva. datura de Ernesto Silva

Rol en la USS

En paralelo, se dedicó al trabajo en las universidades privadas donde se de-sempeñó como prorrector de la U. An-drés Bello. Luego, en 2007 se incorporó



🏓 Hemos recibido con mucha pena este dolor, su sensible fallecimiento, porque Lucho Cordero ha sido un gran impulsor de la mayor parte de los proyectos importantes que se han desarrollado en la universidad".

HUGO LAVADOS RECTOR DE LA USS

junto a otros inversores la U. San Sebastián (USS), llegando a ejercer su presi-dencia hasta su muerte. Fue protagonis-ta del crecimiento de la casa de estudios, construyendo nuevos edificios en el ba-

construyendo nuevos ediricos en el ba-rrio Bellavista y abriendo campus en otras comunas, como Valdivia. "Hemos recibido con mucha pena es-te dolor, su sensible fallecimiento, por-que Lucho Cordero ha sido un gran impulsor de la mayor parte de los proyec-tos importantes que se han desarrollado en la universidad en los últimos años. Era una persona muy cálida y apoyado-ra", comenta Hugo Lavados, actual rec-tor de la U. San Sebastián. El recinto también acogió a diversos

exministros del expresidente Sebastián Piñera luego de su salida del gobierno, como Andrés Chadwick, actual decano

como Andrés Chadwick, actual decano de la Facultad de Derecho.

"Por sobre todo, un gran amigo y compañero de vida y de ruta. Fue una persona con una profunda fe, muy comprometido y sólido en los principios y valores cristianos; además, con una vocación de servicio y compromiso con el país como pocos han tenido", dice el exministro sobre Cordero, a quien acompañó durante sus últimos días. pañó durante sus últimos días.

Apasionado por la historia y colec-cionista de documentos históricos co-mo cartas de Bernardo O'Higgins y otros expresidentes, en 2016 impulsó

otros expresidentes, en 2016 impulsó un proyecto en la universidad para recopilar la historia de Chile, a cargo del historiador Alejandro San Francisco.
Otro que lo conoció de cerca fue el exdirector de "El Mercurio" Cristián Zegers, quien lo califica como un "chileno de excepción". "Su intensa gestión social y política se abocó siempre a lo trascendente (...) Desde siempre lo distinció un compromise fecundo con los estados de compromises fecundo con los estados de compromises fecundo con los estados estados estados con los estados en estados e

cendente (...). Desae siempre to distin-guió un compromiso fecundo con los pobres y el mundo popular", dice. Agrega que "suyo es el mérito de ha-ber impulsado el proyecto 'Historia de Chile 1960-2010', ya con nueve tomos y casi seis mil páginas publicadas, una vi-sión imparcial y fiable de nuestro desa-rrollo contemporáneo".

